

# Diario de Burgos

Año LII. / N.º 15.797 / Jueves 15 de Enero de 1942 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

## Se reúne la Junta política

Madrid. — Ayer, a las siete de la tarde, se reunió en la Secretaría general del Partido, la Junta política.—Cifra.

## Una tentativa italiana para la ocupación de Malta?

Berna. — "¿Nos encontramos en vísperas de una tentativa italiana de ocupación de la isla de Malta?" Esta es la pregunta que se hacen los círculos políticos y militares de Inglaterra comparado el ataque que sufre Malta, casi ininterrumpido, con lo que fueron los preparativos del desembarco alemán en Creta. El corresponsal en Londres del diario suizo "Neue Zeitung" que transmite la información añade que los defensores de la isla de Malta parece ser que se encuentran preparados contra un ataque directo procedente ya del Sur de Italia, ya de Sicilia y en Londres se estima que los bombardeos constantes tienen por objeto impedir a los contingentes de la R. A. F. estacionados en Malta despegar y contraatacar.

Los círculos militares ingleses se preguntan además si en realidad las fuerzas germano-italianas intentan ocupar Malta o simplemente neutralizarla como base de ataque contra el Sur de Italia, Sicilia y Tripolitania así como contra todo género de transportes que los ejércitos del Eje intentan enviar a sus tropas de Africa.

A este respecto, y sea lo que sea la realidad se señala en Londres que Malta se encuentra poderosamente fortificada y que las fuerzas de la isla se encuentran al mando del general Beak, que posee una gran experiencia de la guerra en tierra y mar. Además esta isla ofrece muchas más posibilidades, se-

# El ritmo del avance japonés se acelerará en Malasia

## SIGUE LA RETIRADA BRITANICA

### Wavel se instala en las Indias orientales neerlandesas

#### ATAQUE A LOS OBJETIVOS MILITARES DE SINGAPUR

Tokio.—Comunicado del cuartel general imperial:

"Los bombarderos pesados japoneses han atacado por dos veces un importante aeródromo de los alrededores de Singapur. Por la noche han sido atacados los objetivos militares de la plaza fuerte de Singapur. Cuatro cazas enemigos tipo "Buffalo" fueron derribados en combate aéreo y otros dos seriamente averiados".—Efe.

#### EVACUACION DEL PUERTO DE SWETENHAM

Estocolmo.—El puerto de Swetenham, al Sur de Kuala Lumpur, en Malasia, ha sido evacuado por las fuerzas británicas, según una información del diario sueco "Dagens Nyheter".—Efe.

#### COMUNICADO INGLES

Singapur.—Comunicado de las fuerzas británicas de Extremo Oriente:

"Las fuerzas aéreas enemigas que atacaron Singapur ayer comprendían aproximadamente cincuenta bombarderos pesados escoltados por veinte cazas de la aviación naval japonesa. La formación se acercó a gran altura a Singapur, pero fué interceptada por los cazas británicos, que derribaron un bombardero y probablemente averiaron a otros tres gravemente, sin contar los que sufrieron desperfectos de poca consideración. Los informes recibidos hasta el momento indican que los daños han sido de poca importancia y que 55 personas resultaron muertas y heridas.

gún los citados círculos militares, que las que ofrecía Creta.—Efe.

Estocolmo.—La radio inglesa ha anunciado que la 1.200 alarma aérea se ha registrado esta semana en la isla de Malta.—Efe.

También esta mañana ha sido dada la alarma aérea en Singapur, pero hasta el momento no se sabe que hayan sido arrojadas bombas".

#### COMUNICADO JAPONES

Tokio.—El Cuartel General imperial comunica que los aviones japoneses de bombardeo han atacado el aeródromo de Mingalodon cerca de Rangún, donde han destruido por lo menos dos aviones británicos que se encontraban en la pista de despegue. Además, otras formaciones de la aviación japonesa han bombardeado Singapur y han ocasionado dos importantes incendios en el aeródromo de Tengaw, cerca de la plaza fuerte británica.

#### LA BATALLA DE SINGAPUR

Nueva York.—La actividad aérea japonesa sobre Singapur ha aumentado sensiblemente en el curso de las últimas horas, así como las bajas de la aviación nipona que en una sola jornada ha perdido once bombarderos según las informaciones de origen norteamericano. Los contingentes holandeses y australianos se han unido a las fuerzas británicas de aviación y los combates se desarrollan en el aire con bastante encarnizamiento por ambas partes. Los círculos militares creen que la batalla de Singapur, gracias a la llegada de estos refuerzos, podrá desarrollarse lejos del casco de la ciudad. Los bombarderos británicos someten las líneas japonesas a intensos bombardeos tratando con ello de evitar que los japoneses consoliden sus posiciones, situadas a unos 240 kilómetros de Singapur.—Efe.

#### LA OFENSIVA JAPONESA EN MALASIA

Shanghai.—Las operaciones japonesas en las Indias holandesas tienden abiertamente a la ocupación de nuevas bases aéreas y navales que les permitan dominar los mares y territorios vecinos, según se estima en los centros bien informados de Shanghai, así como la ocupación de Tarakan y Menado,

da a los japoneses el control absoluto del mar de las Célebes y permite un nuevo avance hacia el Sur. Los próximos ataques japoneses estarán probablemente dirigidos contra Ternate, que domina el paso de las Molucas y contra Macassa que domina el estrecho del mismo nombre. La ocupación de Ternate abrirá la ruta de Amboina, que después de Surabaya es la única base de las Indias holandesas y que puede servir para una estrecha fiscalización del mar de Banda y para los próximos a Australia. Macassar es la ciudad más rica, después de Batavia.

Se espera también que los japoneses atacarán Balikpapan, por donde sale el petróleo del último yacimiento que todavía no se encuentra en poder japonés.

Se cree en los mencionados centros que la ofensiva japonesa en Malasia acelerará su ritmo de ahora en adelante, ya que en el estado de Johore se encontrarán con carreteras excelentes y terrenos de tránsito más fácil.—Efe.

#### CONTINUA LA RETIRADA INGLESA

Londres.—La retirada británica en Malasia continúa. Esta es la última información recibida en la capital inglesa sobre la situación

en el Extremo Oriente, según informa la Agencia Reuter.—Efe.

#### EL ESTADO DE PAHANG DOMINADO POR LOS JAPONES

Tokio.—El corresponsal de la Agencia Domei en el frente de Malasia anuncia que las fuerzas japonesas dominan completamente toda la parte del Estado de Pahang, situada al Norte del río del mismo nombre. Los elementos avanzados nipones, después de vencer la resistencia británica, se encuentran actualmente cerca del estado de Johore.—Efe.

#### LOS HOLANDESES EN ACCION

Batavia.—Un comunicado oficial anuncia:

"Las tropas holandesas han entrado en acción en la frontera de Sarawak. Los aparatos neerlandeses bombardearon la isla de Tarakan y una base enemiga al Sur de Filipinas".—Efe.

#### WAVELL VA A ESTABLECER SU CUARTEL GENERAL EN LAS INDIAS ORIENTALES NEERLANDESES

Batavia.—Se anuncia oficialmente que el general Wavell, jefe de las fuerzas británicas y aliadas en el Pacífico, ha llegado a las Indias orientales neerlandesas, donde establecerá su cuartel general.—Efe.

# Los rojos han sido expulsados de la región de KURSK

#### COMUNICADO FINLANDESE

Helsinki.—El comunicado de guerra finlandés dice:

"Nada que señalar en los istmos de Carelia y Aunus.

Frente Este: En el sector Sur, nuestras tropas han continuado las operaciones de limpieza, actuando contra las pequeñas formaciones dispersas del enemigo.

En los demás sectores, sin novedad".—Efe.

#### CARECEN DE FUNDAMENTO LAS NOTICIAS SOBRE LA OCUPACION DE JARKOV

Berlín.—En los centros competentes se declara que las noticias publicadas por la prensa americana sobre la supuesta ocupación de Jarkov por las tropas rusas, no tienen ningún fundamento, y se pone de relieve que ni aún los comunicados oficiales de la Agencia soviética de información han publicado una información análoga.

#### LOS ROJOS EXPULSADOS DE KURSK

Berlín.—Durante los últimos días, la región situada al Este de Kursk ha sido escenario de violentos combates en los que los bolcheviques trataron insistentemente de romper la línea alemana. Las unidades alemanas pasaron al contraataque y los combates se hicieron aún más encarnizados. A pesar del frío intensísimo, los soldados alemanes persistieron en sus ataques contra una localidad ocupada por los bolcheviques, de la que consiguieron por fin expulsarlos después de combatir en las calles. Los bolcheviques dejaron más de 300 muertos sobre el terreno de lucha. Las fuerzas alemanas capturaron además numerosas ametralladoras, fusiles ametralladores, lanzagranadas y otro armamento y munición.—Efe.

#### NOTICIAS DE ORIGEN INGLES DESMENTIDAS

Berlín.—De fuente competente alemana se desmienten categóricamente las noticias de origen inglés según las cuales se están sosteniendo combates entre las tropas alemanas y bolcheviques en la región de Smolensko. Se declara que la zona donde se com-

bate actualmente se encuentra situada a una gran distancia al Este de Smolensko como lo han comunicado los partes oficiales alemanes.—Efe.

#### ATAQUES RUSOS RECHAZADOS POR LOS FINLANDESES

Helsinki.—Varios millares de muertos han tenido las tropas soviéticas en los reiterados intentos de reconquista de la ciudad de Poventa, según dice el periódico "Ajan Suunta". Las tropas finlandesas rechazaron todos los ataques efectuados durante estos últimos días y han consolidado, además, sus posiciones defensivas.

El citado diario, al comentar estas noticias del frente, declara que los éxitos logrados por los soldados del mariscal Mannerheim constituyen "una nueva y elocuente demostración de la falsedad de las informaciones que hablaban de una paz separada entre Finlandia y la U. R. S. S. Agrega que el ejército cumple con su misión y que la guerra contra los soviets no terminará más que con la derrota definitiva de éstos.—Efe.

#### NO HAY CONVERSACIONES DE PAZ ENTRE FINLANDIA Y LA UNION SOVIETICA

Tokio.—La legación de Finlandia en Tokio publica informaciones procedentes del Ministerio de Negocios Extranjeros de Helsinki en las que se desmiente de nuevo en forma categórica, la noticia de supuestas conversaciones de paz entre Finlandia y la Unión Soviética.—Efe.

#### LAS PRENDAS DE ABRIGO QUE EL PUEBLO ALEMAN ENTREGA A SUS SOLDADOS

Berlín.—A 67.232.686 asciende el número de prendas de lana y pieles entregadas por el pueblo alemán para sus soldados, en respuesta a la invitación que a tal efecto hicieron las autoridades del Reich. Dicha cifra, que representa el total de la colecta y corresponde a prendas de muy diversas clases, no ha sido conocida hasta hoy. Ya han salido para su destino definitivo y en gran parte ha sido entregada su carga a los soldados, cuatro mil trescientos vagonetas de lana y pieles.—Efe.

# Un porta-aviones norteamericano alcanzado por la aviación nipona

## También fueron hundidos otros diez navíos ingleses

#### EL ALMIRANTE HART HA LLEGADO A LAS INDIAS NEERLANDESES

Amsterdam.—El almirante Hart, jefe de la flota norteamericana del Pacífico, ha llegado a Surabaya en las Indias neerlandesas, a bordo de un submarino, según anuncia radio Londres. La información británica añade que el almirante Hart procedía de Manila.—Efe.

#### PORTAAVIONES NORTEAMERICANOS ALCANZADO

Tokio.—El Estado Mayor imperial nipón anuncia que un submarino japonés ha alcanzado con dos torpedos un portaaviones norteamericano de tipo "Lexington", de 33.000 toneladas, en aguas al Oeste de Hawai.—Efe.

#### IGNORASE SI EL PORTAAVIONES SE HUNDIO

Tokio.—El cuartel general imperial anuncia que no ha podido comprobarse si el portaaviones atacado por un submarino japonés, acción de la que ya se ha dado cuenta, llegó a hundirse, pues el navío nipón hubo de sumergirse rápidamente para sustraerse al ataque de los contratorpederos que escoltaban al buque atacado. No obs-

tante se hace saber que, por las explosiones oídas en el sumergible ya bajo las aguas, hay que suponer que en efecto el portaaviones debió hundirse.—Efe.

#### LAS FUERZAS AEREAS JAPONESAS ECHAN A PIQUE NUEVE MERCANTES INGLES

Tokio.—Nueve barcos mercantes británicos han sido hundidos por las fuerzas aéreas japonesas que operan a lo largo de las costas de Malasia, según se anuncia oficialmente. Las informaciones añaden que los aparatos de la flota aérea nipona han continuado sus operaciones de acoso contra las fuerzas británicas en retirada, ya que han logrado destruir veinte vagones que transportaban tropas y nueve plataformas cargadas con material de guerra inglés.—Efe.

#### BUQUE HOSPITAL JAPONES HUNDIDO EN EL MAR DE LA CHINA

Tokio.—Comunicado del Cuartel general imperial:

"Un submarino enemigo que opera en el mar de la China meridional hundió el 10 de Enero al buque-hospital japonés "Harbin-Maru", de 5.307 toneladas, en violación completa de las reglas del derecho internacional que concede

garantías a este género de embarcaciones. Todos los hospitalizados y la tripulación, a excepción de seis hombres, fueron salvados. El acto es inexcusable, ya que las señales de identificación del barco eran claramente visibles. El Japón toma conocimiento del hecho con la más profunda indignación, acto en contra de los acuerdos de 12 de Enero de 1912 sobre las actividades de buques-hospitales".—Efe.

#### EL JAPON CONSTRUIRA BARCOS EN GRAN ESCALA

Tokio.—El presidente del Consejo, Tojo, ha celebrado una larga entrevista con cuarenta representantes de la alta finanza japonesa, para tratar del problema de la necesidad de aumentar los medios de navegación a consecuencia de la extensión de las operaciones militares en el Asia oriental. Se han fijado las bases para la realización de un programa de construcción de barcos en gran escala.—Efe.

#### MERCANTES JAPONES BOMBARDEADOS POR LA AVIACION HOLANDESA

Batavia.—Catorce mercantes japoneses han sido bombardeados por la aviación holandesa en las cercanías de Tarakan.—Efe.

# El director general de Turismo ha rogado a la abadesa de las Huelgas que cese la tala de árboles en El Parral

## La Corporación despide con el mayor afecto al general López Pinto

Bajo la presidencia del alcalde, se celebró ayer la sesión de la Comisión Permanente municipal.

Asisten los señores Rodríguez Escudero, Díaz Reig, Moliner y López Arroyo.

### Orden del día

En los diversos dictámenes emitidos por las Secciones, se adoptan los siguientes acuerdos:

**Beneficencia.**— Adjudicar definitivamente a don Moisés Rodrigo Gil y don Felipe de la Viuda Marijuán, la subasta para el suministro de pan y vino al Hospital de San Juan y Casa Refugio durante el presente año.

**Estadística.**— Dar de baja en el padrón de habitantes a doña María Vega San Pedro Pozo.

**Obras.**— Volver a la Comisión, a propuesta del señor Díaz Reig los expedientes sobre construcción de tres casas por don Victorino Conde y don Florentino Sedano, don Valentín de Abajo y don Félix Sáiz Velasco.

Autorizar a don Félix Dominguez para edificar un garaje en el interior del solar número 43 de la calle de Madrid.

Volver a la Comisión — a propuesta del señor Moliner — la instancia de don Emilio Reoyo, para elevar dos pisos a la casa número 112 de la calle de Fernán González.

Autorizar la ejecución de diversas obras a don Eustasio Villanueva, don Andrés Trascasa, don Gerardo Lozano, don Eneas Gómez y "Productos Loste S. A."

Volver a la Comisión — a petición del señor Rodríguez Escudero — el expediente sobre resolución de instancias de don Gil Casas y don Emilio Mayordomo, en relación con la construcción en unos solares que poseen en la calle de Salas.

Aprobar el presupuesto para la construcción de aceras en el paseo de los Vadillos y calle del P. Flórez, con aplicación de las contribuciones especiales.

**Sanidad.**— Conceder propiedades en el Cementerio municipal a don Santiago Marzo y doña Matilde Fernández y autorizar la apertura de una frutería en la calle de Huerto del Rey, por don Antonio Arnáiz de la Peña.

### Fuera de convocatoria

**Autorización a la Alcaldía.**— Con carácter urgente se aprueba un dictamen de la Comisión de Hacienda, en virtud del cual se faculta a la Alcaldía para que represente al Ayuntamiento en cuantas escrituras tengan necesidad de otorgar durante el presente año.

**La tala de árboles en "El Parral".**— Telegrama del director general de Turismo participando a la Alcaldía que ha telegrafiado a la señora Abadesa de las Huelgas, rogándola cese la tala de árboles en "El Parral".

**La Corporación queda enterada.**— **Para el Hospital de San Juan.**— Carta de don Generoso Plaza envían do al alcalde, con destino al Hospital de San Juan, el sueldo de su hijo don Miguel Angel Plaza Moreno, voluntario en la División Azul.

Se darán las gracias de oficio.

**Fallecimiento de un empleado.**— Comunicación del jefe de ronda de Arbitrios dando cuenta del fallecimiento del vigilante de Arbitrios don Valeriano Burgos Antón.

La Corporación queda enterada con sentimiento y se dará el pésame a la familia.

### Notas finales

**Un donativo de don Bernabé Pérez Ortiz.**— El alcalde participa a los concejales que, por mediación de los Sobrinos de Valentín Marcos, ha recibido un donativo de 500 pesetas, con destino a los Establecimientos municipales de Beneficencia, que hace el burgalés, medalla de oro de la Ciudad, don Bernabé Pérez Ortiz.

Este nuevo rasgo del señor Pérez Ortiz, que con tanta largueza subvieve a las necesidades de la Beneficencia burgalesa — dice el señor Gómez Escolar — debe ser motivo de nuestro sincero agradecimiento, por lo que propongo se le traslade de oficio.

Así se acuerda.

**El general López Pinto se despide.**

— Finalmente expresa el alcalde que el sábado último recibió la visita de despedida del Excmo. Sr. D. José López Pinto, Capitán general de la Región, que cesa, a petición propia, en el mando que durante cuatro años ha desempeñado.

El general López Pinto — agrega — que, durante su estancia en nuestra ciudad, consiguió captarse el afecto y consideración de los burgaleses, me hizo patente el grato recuerdo que conservará de la época que con nosotros convivió y en especial de los años de nuestro glorioso Movimiento Nacional, durante los cuales tuvo contacto directo con la ciudad, comprobando el fervor patriótico de los burgaleses, siempre tan unidos con las instituciones del Ejército.

El Ayuntamiento, que tantas atenciones ha recibido de nuestra primera autoridad militar, despide al general López Pinto con el mayor afecto, significándole que su figura estará entrelazada con los momentos de vida intensa que nuestra Ciudad llevó cuando ostentó la Capitalidad de la España Nacional.

Seguidamente se levanta la sesión.

## Resurrección del antiguo espíritu

# ARTESANIA

por EMILIO ANTON

Hablando José Antonio sobre temas económicos definió lo que era Artesanía.

Decía que contrariamente a la máquina que resta personalidad y aleja cada vez más al productor de lo producido, la Artesanía proyecta su manera de ser, su sentir humano, su propia esencia en la cosa creada. Forma un todo ideal con los objetos que elabora, independiente en la labor, muy lejos del gregarismo y el aborregarse que el mucho producir como autómatas ha hecho en los obreros que no lleguen a ser más que un número en las colas de las fábricas.

Mecanismo seco y árido, que si por abajo da la proletarización, por arriba produce el capital, el gran capital enemigo y muchas veces asesino del pequeño industrial del comerciante independiente, del hombre, en fin, que pretende vivir libre y feliz al margen de las grandes sociedades plutocráticas.

El artesanado es además de humano, matiz geográfico; caliente de sabor hispánico.

El alma seca y dura de la meseta castellana, sabe adornarse en las lozas, talaveranas y pintarse los finísimos encajes que a Lagartera dieron justa fama. Bajo los filigranados adornos de oro viejo, los aceros toledanos duermen sue-

ños de siglos y traen a nuestra memoria destellos lanzados a la media luz de un candil de aceite en calles apartadas. Y tras esta imagen surge la del labriego, calado el ancho sombrero de paja, llevando tras sí un asno cargado de muestras de alfarería extremeña. Y asomadas al Mare-*Nostrum*, guiñan sus colores las cerámicas levantineas, mientras en la Isla Dorada (Mallorca), las payesas inclinan sus ojos sobre el complicado trenzado que dará más tarde la maravillosa sinfonía de luces que son las alfombras mallorquinas. Cataluña lucha con el hierro, dándole innumerables formas artísticas... los barros aragoneses, el di-Eibar, las mantas pardas de Sebujo y las culatas de pistolas de govia... de todos los rincones de España surgen las saetas de la producción para agavillarse en un haz de hispánica labor. La artesanía pudo resistir en muchos oficios la posible tentación del falso auge que parece ofrecerle la máquina porque sabía que el golpe de su propia labor, el apego a la obra que salía de sus manos, formaban parte integrante quizá del más esencial de su bienestar.

El traspaso del taller propio a la fábrica del gran capitalista, no pudo hacerse sin dolor, son de-

## Más noticias de la guerra en el Pacífico

### LOS NEERLANDESES EN ACCION

Batavia. — Un comunicado oficial anuncia: "Las tropas neerlandesas han entrado en acción en la frontera de Sarawak, en Borneo. Aviones neerlandeses han bombardeado por su parte, la isla de Tarakan y una base enemiga situada al Sur de las Filipinas". —Efe.

### VAGONES Y CAMIONES CARGADOS DE TROPAS DESTRUIDOS POR LA AVIACION NIPONA

Shanghai. — Veinte vagones de ferrocarril y nueve camiones cargados de tropas han sido destruidos por la aviación de caza nipona en sus ataques en Malaca. —Efe.

### COMUNICADO NORTEAMERICANO

Washington. — El comunicado del Departamento de guerra afirma que en Luzón han sido rechazados los ataques japoneses y añade que en Mindanao y Jolo los nipones están estableciendo bases para poder apoyar sus ataques en Malaca y las Indias holandesas. —Efe.

### Los esquelas de defunción se admiten en este periódico hasta las dos de la madrugada

Valladolid. — Un choque de trenes ha habido en el lugar conocido por Corcos, apeadero inmediato a la estación de Cabezón. De los dos convoyes que eran de mercancías, las locomotoras sufrieron desperfectos y algunas unidades resultaron destruidas, pero no hubo que lamentar desgracias personales.

## Gula Profesional

**J. Sánchez Díaz**  
SERENATE, MARIK Y OIDES  
General Santocildes, 10, 1.  
Consulta, de doce a dos y de tres a cinco  
Teléfono 1247

**F. URRACA**  
OCULISTA  
Cala-Calvo, 18    Teléfono 1371

**S. ARIAS**  
CIRUGIA Y VIAS URINARIAS  
CONSULTA: de 12 a 2 y de 3 a 4  
Vitoria, 9, 2º. Burgos  
Teléfono, 2218

**Arturo Gil**  
aparato respiratorio y coraza  
RAYOS X  
Consulta de diez a una  
Generalísimo Franco, 13 (antes Isla)  
Teléfono 2310

**Antonia Castillo**  
MÉDICO  
ESPECIALISTA EN PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER  
Consulta de 11 a 2 y de 3 a 4  
Aparicio y Ruiz, 18, 1º, centro  
Teléfono, 1761. Burgos

**J. L. Inclán**  
Especialista en riñón y vías urinarias  
Ha trasladado su consulta a  
Vitoria número 18, 1º. Burgos.  
De 1 a 2 y de 3 a 4. Teléfono, 2074

**Luis de la Cuesta**  
Director Sanatorio Antituberculoso de LEZU  
PULMON y CORAZON-RAYOS X  
Consulta: de once a dos y de tres a seis  
Generalísimo Franco, núm. 1, 3º. Teléfono 1724

**P. LOPEZ GARCIA**  
Director del Dispensario Antituberculoso  
Consulta de 12 a 4, excepto los jueves. Rayos X  
Puebla, 2.º segundo

**G. BAÑUELOS**  
OCULISTA  
de los servicios provinciales de Sanidad  
Plaza José Antonio, 67. Teléfono 1800

**Vicente Beato**  
Partos y  
Enfermedades de la mujer  
Consulta de diez a una y de cuatro a seis  
Plaza de Prim, 24, 2º, izquierda  
Teléfono 1495

**H. BALMORI DIAZ-AGERO**  
Oculista  
consulta diaria de 4 a 6  
Vitoria, 19, 1º izquierda

**JESUS GONZALEZ MARTIN**  
(Ex Director del Dispensario Antituberculoso de Burgos)  
Director del Hotel Sanatorio LA FUENFRIA de San Rafael  
Consulta en Madrid: General Cras, 3, 1º  
Martes, jueves y sábado de cuatro a siete    Teléfono 397

**SANATORIO**  
DE  
R.º Sr. de la Blanca  
CIRUGIA Y ESPECIALIDADES  
Director Facultativo:  
D. Vicente Mateos López  
Fisones, 33 - Teléfono 2328

## El Gobierno francés anuncia represalias

Vichy. — Ha producido viva emoción en Vichy la noticia publicada por el "Daily Telegraph" según la cual los bienes franceses existentes en Egipto serán cedidos a De Gaulle, a consecuencia de la ruptura de relaciones diplomáticas entre El Cairo y Vichy.

El secretario general del Ministerio de Negocios Extranjeros, Rochat, ha recibido a Fakry Bajá, embajador de Egipto, que realiza sus preparativos para salir hacia Suiza, y le ha hecho saber que, caso de confirmarse oficialmente la noticia, el Gobierno francés adoptará medidas de represalia contra los haberes egipcios en Francia. —Efe.

### PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR



# DON ANGEL GARCIA FERNANDEZ DE LOS RIOS

## MÉDICO

Falleció cristianamente el día 16 de Enero de 1941, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición apostólica de S. S.

(Q. E. P. D.)

Su viuda doña Isabel Acha González, sus hijos Isabel, Angel, María Nieves, María de la Encarnación y María de la Gloria; sus padres, hermanos y demás familia,

Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones y asistan a las misas que por el eterno descanso de su alma se celebrarán mañana viernes, día 16, a las ocho, ocho y media, nueve y media, diez y media y once en la parroquia de San Lesmes Abad, a las ocho y nueve y media con la Exposición del Santísimo Sacramento durante todo el día en el Convento de las Reparadoras del Sagrado Corazón (calle de las Trinas) y todas las que se celebren de siete a diez cada media hora en el Altar Mayor de la iglesia de la Merced (P. P. Jesuitas), por lo que les quedarán muy agradecidos.

# No es posible olvidar Lo mejor de nuestra juventud ha caído por una España nueva

Entre las piedras sagradas del santuario de Santa María de la Cabeza, allí donde el capitán Cortés, con un puñado de bravos sostuvo heroicamente el honor español contra las bárbaras acometidas marxistas, y ante la presencia de las mujeres falangistas que acertadamente eligieron aquel santo lugar para cerrar las tareas del VI Congreso de la Sección Femenina, el Ministro Secretario General del Movimiento ha hecho una magnífica exposición del momento actual de España.

El camarada Arrese ha hablado con claridad, sencillez y sinceridad; ha sentado afirmaciones que señalan cuerpo de doctrina y ha expuesto bases que deben ser estudiadas y meditadas por los que hoy tienen a su cargo la responsabilidad de sus actos por los puestos directivos que ocupan, por los simplemente afiliados al Partido y por la masa en general, a la que lo menos que se le puede exigir es que no estorbe en la honda transformación que se está verificando en España, para sacarla del ostracismo en que durante tantos años ha estado sumida.

La juventud española, a la que no se creía capaz de ningún impulso activo ni de ningún pensamiento serio, hizo de antemano el sacrificio de su vida, y arrebatada por el cálido verbo y el sublime ejemplo de José Antonio, luchó en nuestra guerra de liberación con un ardor y un entusiasmo digno de la admiración de todos.

Lo mejor de esa generación de héroes cayó en ofrenda del resurgimiento patrio. Otros caen también en los lejanos e ingratos campos de Rusia, causando la admiración y el asombro de sus compañeros de armas. Desde los refulgentes luceros nos piden cuentas de nuestra conducta y no es posible desoir sus justas demandas y creer que con lo ya ejecutado basta.

No. Hay que seguir el camino, sin desmayos ni desalientos, hasta llegar al fin, por muy espinosa y ardua que la tarea se presente. Ya el Fundador predijo que la vida no sería agradable y que todo sacrificio por la Patria debe considerarse como un acto de servicio.

Toda su disertación constituyó una admirable lección, que dedicada a las camaradas que a la sombra de la tumba de aquella mujer sublime que transformó España, elevándola a la cúspide desde el abismo en que había caído, han estado trabajando para la futura educación y capacitación de la mujer española, pero que, en realidad iba dirigida también a los hombres, para que, los activos no desmayen; los que duermen, despierten y reaccionen y los que inconscientemente o persuadidos, entorpecen y obstaculizan, reflexionen, mediten y cambien su nefasta conducta, hasta llegar a ser eficaces colaboradores en lo que debe ser obra común de todos los españoles.

## DELEGACION NACIONAL DE PRENSA Premio "Sotomayor" de periodismo

De acuerdo con la base quinta de la disposición de esta Delegación Nacional de Prensa, de fecha primero del corriente mes, el día 5 de Febrero próximo, a las 24 horas, expirará el plazo para la admisión de los artículos que han de concurrir al concurso del "Premio Sotomayor" correspondiente al mes de Enero.

Dichos trabajos han de ser enviados a esta Delegación Nacional con-

# Directrices sociales de la reconstrucción española Comentadas por el "Osservatore Romano"

Madrid.—El "Osservatore Romano" órgano oficioso del Vaticano, en su número del 3 de Enero, dedica una columna entera de la primera plana a la conferencia que el excelentísimo señor obispo de Madrid-Alcalá pronunció en el Colegio Infanta Teresa ante los instructores del Frente de Juventudes.

El solo hecho de que periódicos de la importancia del "Osservatore Romano" dediquen ese comentario a aquella conferencia demuestra el acierto del señor Obispo de Madrid-Alcalá al señalar la concordia de la doctrina social de la Falange con la que propugnan fundamentales documentos pontificios.

Dice así, traducido, este artículo, que lleva el título de "Directrices sociales de la reconstrucción española": "Nadie que conozca lo profundo de la acción disgregadora intentada y llevada a cabo en los años anteriores a la guerra, y la resistencia con que en las almas y en la vida persisten el pensamiento y las ideas, puede admirarse de que todavía se hable de reconstrucción española. Además —como acaba de decir el obispo de Madrid—, "no se ha de perder de vista este pensamiento: la sangre de nuestros mártires, con haberse derramado a torrentes, no ha ahogado las semillas del mal en España, como no lo ha ahogado en el mundo la sangre de los mártires de veinte siglos".

Así que, por esta misma razón, las directrices de la reconstrucción no pueden seguir sino estas dos líneas fundamentales: una reforma cristiana de la vida, que haga al hombre católico integral, que practique acti-

vamente los principios de su propia fe, y una reforma igualmente cristiana, de las instituciones, a fin de que estén inspiradas —como propugna la Iglesia— en los principios eternos de la justicia social.

Largamente ha hablado el obispo de Madrid, monseñor Eijo y Garay, a los instructores provinciales del Frente de Juventudes, al final de un curso que se les ha explicado en la capital de España. Su disertación desarrolla sobre estas bases, y es, al mismo tiempo, una invitación precisa a ponerlas en práctica en toda España, para, además de la doctrina de las organizaciones juveniles, inspirar en las enseñanzas pontificias a la generación que ha de salvar a la Patria.

Es enérgico y decidido en el discurso del obispo el llamamiento a la vida cristiana. De un modo especial se levanta resueltamente contra toda forma de renacimiento materialista pagano, que se enmascara a veces, so pretexto de higiene y de vigor físico; y, mientras, afirma que no pueden ser fuertes ni los individuos ni los pueblos que no sean morales, porque "sobre el fango no se puede levantar el sólido edificio de la nueva España", exalta el vigor del espíritu y la disciplina del ánimo, como también pone de relieve la sabia disposición, que en la Sección Femenina sustituye la educación premilitar por la iniciación en las enseñanzas del hogar, porque la Falange —ha dicho— "no quiere amazonas, sino madres cristianas". Más aún: afirma la superioridad de los valores religiosos y la necesidad de un espíritu religioso que informe toda la vida española, si se

quiere evitar que todo el trabajo que se ha hecho resulte estéril. "Estéril —precisa el obispo— para el bien; más para el mal sería fecundo. No remediariáis los males de la Patria, los multiplicariáis. Formariáis una generación más sana, más fuerte militarmente adiestrada, enardecida contra la injusticia social de hoy; pero, como a la robustez del cuerpo acompañaría la sanidad de alma, sustituiría esta injusticia social por otra ciertamente mayor. Solo la vida religiosa sana las almas. Ella sola puede remediar la humanidad".

Así que bien ha podido concluir con las palabras de León XIII: "Ciertamente se necesita la intervención del Estado, de los amos, de los ricos y de los proletarios; pero todo será inútil, preterida la Iglesia".

De ahí su intervención social, de ahí su hablar de política, no de las normas concretas o contingentes, que no caen dentro de su competencia, sino de las supremas directrices y de los principios normativos que la Iglesia presenta a los pueblos para que ajusten a ellos su vida y la estructura de su sociedad organizada; se refiere, por tanto, el obispo de Madrid a la "doctrina de la reforma cristiana de la sociedad en el orden económico", extrayéndola de la enseñanza tradicional de la Iglesia y, especialmente, de las encíclicas sociales de León XIII y Pío XI, y confrontándola con los principios que propugnó José Antonio Primo de Rivera.

"Todas las revoluciones —había dicho Primo de Rivera— han sido incompletas hasta ahora, en cuanto ninguna sirvió, juntas, a la idea nacional de la Patria y a la idea de la justicia social. Nosotros integramos estas dos cosas: la Patria y la justicia social, y sobre esos dos principios queremos hacer nuestra revolución".

La Patria. Aquí la palabra del obispo repite y subraya aquellas con que Primo de Rivera había proclamado su deseo de un Estado fuerte, pero dentro del pleno respeto de las libertades individuales, es decir, rechazando toda acusación de un panteísmo estatal como Estado absorbente que anula toda individualidad, y afirmando abiertamente que el sentido tradicional español considera al individuo como "envoltura corporal de un alma capaz de condenarse y de salvarse" y en este sentido "portador de valores eternos".

La justicia social. "Ved aquí —dice el obispo de Madrid— algunas ideas

fundamentales tomadas espigando muy de paso por la Encíclica "Rerum Novarum". Se refiere a la crisis de la sociedad, la abolición de las corporaciones, los males de la concentración de la riqueza, la lucha de los socialistas contra la propiedad privada, la lucha de clases, la acción de la Iglesia, los verdaderos remedios. Siguen otras tomadas de la Encíclica "Quadragesimo Anno", que con vigor pone frente a frente los excesos del capitalismo de una parte y de otra los del marxismo revolucionario para reafirmar las preciosas y saludables directrices encaminadas a construir un orden social cristiano, de justicia y bienestar para todos. "De nada serviría que instruyérais a las juventudes en gimnasia y deportes, ni que les diérais instrucción premilitar, si no los imbuyérais en la necesidad de la reforma social, en la amargura de lo presente, en anhelos de una sociedad mejor, en ansias de fraternidad, en inquietud, desasosiego, que excite la aspiración a vida más fraterna, más cristiana. A todos, a todos los jóvenes debéis inculcar ese único remedio, creando ambiente de asfixia a la injusticia social".

"Y todo esto, sin demagogia; buscando ser no los divulgadores de unas teorías, sino los difundidores de una vida, porque —termina diciendo— es espíritu cristiano es necesariamente "espíritu de servicio y sacrificio", porque "servir a Dios y al prójimo es servir a España".—Cifra.

## La voz del mundo

### MEZCLAS DE RAZAS Y DE PUEBLOS EN EL EJERCITO SOVIETICO

Helsinki.—Si se visita un campo de prisioneros rusos se tendrá una idea de la increíble mezcla de razas y de pueblos que hay en el ejército soviético. Entre los 1600 prisioneros hechos recientemente por una división finlandesa, se han contado personas que pertenecen a 32 grupos étnicos distintos. Pero todos se asemejan en la expresión bestial del rostro y en la gris uniformidad a que les ha reducido el bolchevismo.

### Crónica internacional

## ¿Se inician las desavenencias?

Por Carlos de Cantillana

Dos viajes, el de Churchill y el de Eden, han dado motivo para que se lancen a la publicidad largos comentarios. Lo mismo el primer ministro que el encargado del Foreign Office, han tenido a la diplomacia actual dentro de una órbita de inquietud, porque, ciertamente, si era interesante lo que Churchill tenía que resolver con Roosevelt, no lo era menos lo que Eden tuviera que hablar con Stalin. La acción diplomática europea salió de Europa, Washington y Moscú, en América y en casi Asia se llevaron la palma del interés. ¿Qué responsabilidad más manifiesta le cabe a Inglaterra por estos hechos? La vieja Europa, la que dictó leyes al mundo, está siendo llevada por los hombres de Londres, a aquellos lugares en donde jamás debió estar: Washington y Moscú. ¿Es posible aliar el democratismo triunfante de Norteamérica con el sentimiento brutal de Rusia? En la historia política del mundo, jamás se han visto contubernios más nefastos que los actuales, porque si existen puntos de contacto entre Londres y Washington, un concepto adverso de todo sentido político económico y social existe entre estas democracias y el comunismo ruso. Parece mentira que hombres, sin duda, inteligentes, no vean el declive por donde van empujando a sus naciones. Ni Churchill ni Eden se dan cuenta del dramático momento por que pasa Inglaterra en los momentos actuales, aun mucho más desde el punto de vista político que desde el aspecto militar. Las derrotas militares causadas por las armas alemanas han sido muchas; pero los fracasos po-

líticos motivados por la propia incompreensión de los hombres que dirigen la política británica han sido aún más.

Pero en todo país, aunque casi en totalidad tengan los ojos cerrados para descubrir la conveniencia de su propio destino, quedan siempre rescoldos de donde salen, como llamaradas gloriosas, inteligentes opiniones. Y decimos esto ante lo que ha sucedido en la Cámara inglesa. Siguiendo los impulsos de la tradición, y aun más que de la tradición, de la dignidad de un pueblo, se han alzado voces para decir que los marinos británicos en ningún momento pueden ser mandados por voces extranjeras. Pero aún no ha quedado aquí lo que en esa sesión de la Cámara se ha dicho. De manera clara y tajante, también se ha expresado el desagrado por que el control militar fuera a quedar en poder de Washington. ¿Qué quiere decir todo esto? ¿Se inician una desavenencia? Puede ser. Pero siempre será la desavenencia con ellos, con los que llevaron las directrices de la nación a otras manos que no fueran las inglesas: contra los que, por odio a Alemania, tratan de buscar ayudas y apoyos en esos otros países que jamás han tenido que entrar para nada en las contiendas de Europa.

Desde luego, el mal paso no es de ahora. Cuando la guerra de 1914/1918, entre Clemenceau y Lloyd George se le entregaron a Wilson las riendas del mando político del mundo. Ahí nace la responsabilidad. Ahora estos seguidores de la política, Churchill y Eden, no tienen ningún inconveniente en seguir los pasos que antes fueron dados por ilustres predecesores, sin darse cuenta de que entonces sólo se luchaba por una hegemonía militar, sin que entrasen en la lucha conceptos como los actuales que extravasan lo social, lo económico y lo político, para hacer una lucha de civilizaciones, para hacer una lucha de esos conceptos eternos contra una nueva barbarie que nos quieren imponer. La Europa civilizada debe oponerse toda entera a la barbarie nórdica que se nos quiere venir encima. Los nuevos hunnos no deben pasar jamás del Berezina. Ahí deben encontrar su tumba.

## En Norteamérica también adelantan la hora

Roosevelt teme la inflación y la bancarrota

### UNA CONFERENCIA CON EL REPRESENTANTE DE AUSTRALIA

Washington.—El presidente Roosevelt ha declarado que se ha entrevistado con el ministro de Australia en Washington para tratar "de la cuestión de la defensa de las democracias". A los periodistas que interrogaban sobre el tema tratado en concreto en dichas conversaciones, respondió el jefe del Estado norteamericano que "habían tratado de los mismos temas que tratan desde el día que comenzó el ataque japonés contra Pearl Harbour".

Añadió que no descubren nada nuevo las noticias que destacan la participación de Australia en dichas conversaciones, ya que Norteamérica sostiene estas conferencias diariamente con los diversos países del mundo interesados en la lucha común.

A la pregunta de si serán enviados a Washington oficiales de las fuerzas armadas australianas, respondió Roosevelt que la medida no se aplica sólo a Australia, ya que se espera en Washington la llegada de oficiales de los ejércitos de todos los países unidos en la lucha contra las potencias del Eje. Terminó el presidente norteamericano declarando que no estaba informado de si realmente intenta dirigirse a Norteamérica Curtin, jefe del Gobierno australiano, para entrevistarse con él.—Efe.

### ROOSEVELT TEME LA INFLACION Y LA BANCARROTA

Washington.—El proyecto de control de precios adoptado por el Senado yanqui conduciría fatalemen-

te a la inflación, ha declarado Roosevelt en la conferencia de Prensa. Añadió que por su parte no era partidario del proyecto ni de las modificaciones que intentan los senadores Mahoney y Bankhead, que proponen un aumento muy grande del precio de los productos agrícolas. Roosevelt dijo que se había entrevistado con varios miembros del Senado y les había comunicado sus inquietudes respecto a la resolución tomada por la Cámara alta norteamericana. Si se pusiera en vigor el plan del Senado —añadió Roosevelt— se produciría la inflación y la bancarrota.—Efe.

### EL CONTROL MARITIMO NORTEAMERICANO A AMBOS LADOS DEL CANAL DE PANAMA

Washington.—El presidente Roosevelt ha aprobado un decreto por el que se establece el control marítimo norteamericano en las regiones situadas a ambos lados del Canal de Panamá, esto es, en el mar de las Antillas y el Océano Pacífico.—Efe.

### SE ADELANTA LA HORA EN NORTEAMERICA

Washington.—Un decreto por el que se establece el adelanto de los relojes en Norteamérica en una hora diaria ha sido aprobado por la comisión del Senado y la Cámara de Representantes. La medida tiene por objeto realizar economías en el gasto de fluido eléctrico. Además el decreto aprobado prevé la posibilidad de adelantar aún una hora más los relojes si las necesidades económicas de la nación lo exigieran.—Efe.

# EL PERIODISMO en función de Historia

por Francisco Casares

Hay una diversa manera de haber la historia. La historia no es la vida, ni los episodios, sino su narración. Para el testimonio y para la enseñanza. Antes, en la limitación de los medios, todo era la investigación. Hoy no es necesario, para dejar el caudal que mañana pueda ser empleado, más que acotar, constreñir, fijar el interés de una línea temática. Porque sobra material. ¡Si en la España medieval hubiera habido periodistas! Para el historiador, la fuente auténtica, segura, es el periódico. Se va reflejando día por día, en la misma presencia de los hechos, todo el accidente que dibuja su perfil. El erudito del futuro, si quiere volver la vista a lo que fué nuestra Cruzada, no ha de ir a revolver viejos crónicas, ni enfrascarse en la búsqueda de empolvados documentos. Los cronistas de ahora, ágiles, modernos, con una máquina de escribir portátil bajo el brazo, con la radio para expandir deprisa sus emociones primeras, con los autógrafos que los sitúan en el escenario mismo de las batallas, al borde de las proezas y de los episodios, le darán a ese futuro historiador, que no ha nacido, todo lo que necesite. Más que el intrincado discernimiento de una fecha o la desvelada tarea de acopiar una geografía dudosa o unos nombres en litigio de obra y merecimiento, habrá de entregarse al que cumpla esa misión a separar elementos sobrantes. Y a especular, en juicio, que no en relato, sobre lo que fueron las cosas y los hombres. Porque lo demás... estará ya hecho.

Pero no seríamos justos si nos quedáramos detenidos en la afirmación de que esto lo hace sólo el progreso alcanzado en nuestro tiempo. La inteligencia, el factor humano, la sagacidad de quien ha de recoger, en su propia gestación, el hecho relevante, el perfil que tiene prerrogativa de inscribirse en la historia, la noticia que esmalta una bella crónica, ha discernido ya, por anticipado. Ha hecho historia, sencillamente. El periodismo es eso: historia que se hace sobre la marcha y no necesita ni el sedimento olvidadizo y anulador de los siglos, ni la paciencia de poner orden y luz en lo borroso. Entre los cronistas que han actuado en nuestra Cruzada de liberación, tuvo singular relieve y principal tarea el ilustre y veterano periodista Víctor Ruiz Albéniz, que ya había popularizado su pseudónimo de "El Tebib Arrumi" en las campañas militares de Marruecos. Desde su liberación en un pueblecito veraniego de Vizcaya, pasó, como es sabido, al Cuartel General del Generalísimo y como narrador oficial, unas veces: en la misión de expandir por las ondas el hecho y la emoción de cada jornada y como colaborador de muchos periódicos en la zona liberada, otras; en la reclamada y valiosa disciplina de glorar la importancia de las factas múltiples de nuestra guerra, fué dejando día a día, sin interrupción, hasta el final, su aguda observación, su visual impresión de cada instante. Crónicas volanderas, forjadas en la más auténtica improvisación, apenas perfiladas en notas fugaces sobre el mismo campo o retenidas en el archivo momentáneo de la memoria hasta el micrófono o las cuartillas, dictadas en más de una ocasión por teléfono, sin apuntamiento previo, construidas en la dificultad de las comunicaciones no siempre fáciles, sin tiempo para preciosismos ni derecho de espera para contrastaciones, son el documento vivo, la película con suada que proyecta el contorno entero de lo que fué, en heroísmo y gloria, la gesta de liberación.

Los que vivieron en zona roja y clandestinamente escuchaban cada noche el parte de Burgos y la crónica ampliadora del "Tebib", saben bien el valor de verdadera alimento espiritual, que tenían

sus referencias. No faltaba en ellas, a pesar de la premura —que es el contraste de la buena actuación periodística— el matiz emocional, la nota vibrante, el sesgo que daba amenidad. Todas, cualquiera de ellas, la más olvidada o insignificante, cumplieron esa misión de distribuir aliento y poner en los ánimos el imprescindible factor moral de un contacto con la verdad espléndida para derruir el efecto deprimente y la acción corrosiva de la mentira fraguada en los medios rojos.

Era lógico —y era necesario a la vez— que esas crónicas no se perdieran en la fragilidad de su radiación o en el breve proceso de actualismo y olvido de los periódicos diarios en que se fueron insertando. Para dotar a los que conservan, en recuerdo y gusto, la versión de los momentos cumbres. Para los que se dan al ejercicio de selección espiritual de releer lo que tuvo su presencia vivaz y pasajera. Para los que, en el futuro, investiguen o busquen. Para todos ellos es la fórmula de agrupar, en la serenidad y el testimonio del libro, lo que fué crónica del momento. Varios tomos lleva publicados, en ediciones de

promoción variada. Ahora acaba de salir el que se acota con el título genérico "Del Ebro al Mediterráneo". No hemos de incurrir en la costumbre, con fisonomía de tónico, de decir que sea el mejor, sólo porque sea el último, este nuevo libro de Albéniz. Pero es notorio, sin apoyatura de consagrada fraseología, que el período que comprende, por su dimensión de cronología bélica, por su propio valor determinante, por la fase que enmarca en la línea general de nuestra guerra, es de los más interesantes.

Pero a mí me interesaba más concretar la atención y situar el comentario en torno a la obra general, a la que significa una aportación y se constituye en enseñanza. Por eso decía que los cronistas de guerra son colaboradores anticipados de la historia. Y por eso, sin que la amistad ni la camaradería, que en todo caso no habrían de velar la verdad, puedan influir en mi ánimo, subrayaba también, que "El Tebib Arrumi" ha sido el más importante de los periodistas consagrados a tomar el pulso, minuto a minuto, a la gesta del Caudillo y de sus invictas tropas españolas.

## BELICA e HISTORIA

### El signo 1249, o de 1492 a 1942

Por JAVIER MARTI

Cuatro cifras, 1, 2, 4 y 9, tienen un significado especial para el destino del mundo. En dos combinaciones simples—1492 y 1942—, dan un resultado de tiempo, separado en cuatro siglos y medio, que sintetizan, el primero, el descubrimiento de América, y el segundo, el año en que América, frente a Europa, parece que va a reñir una batalla extraña e incomprensible. Por fortuna, entre esas dos combinaciones, significando fechas, hay el factor puro español que marcó la ruta, y que, entre los dos continentes, conserva aún el sentido y el sentimiento de un camino de paz trazado al clamor de las conquistas.

Es la Geografía, la guerra y la Historia, la materialidad, el medio y el fin. Europa, por mandato a Hispania trazó un camino y creó una civilización. Por contraste de exceso de nobleza, los que más hicieron, y los que más se arriesgaron, fueron los meros rapaces a la hora del botín. Y al llegar el momento que provoca la guerra, América lucha contra el Eje—Alemania e Italia—, los dos países que ni tuvieron ambiciones o colonias en el Nuevo Continente, y que, en sentimiento un tanto idealista, mandaron a muchos de sus hijos a crear la riqueza de los "pueblos nuevos" en las nuevas tierras.

Desde 1492 a 1942, la razón geográfica de América crea un trazo de dos curvas simples que derivan hacia el Atlántico y el Pacífico. Por el primer camino, la riqueza de Europa que le engrandeció llega allí, y crea bienestar y prosperidad; es una civilización que va a tierra virgen, y que, en la razón geográfica, lleva de cada uno el espíritu de la nobleza y de la fe, o, lo mercantilizado y avariento del semita. Y así, en la segunda corriente, en la que al paso del tiempo sale por el otro océano—el Pacífico—, allí tan sólo va el espíritu mercantilizado que por contraste ha de encontrar en un punto apartado, aquella misma corriente que dejó en Filipinas precepto de fe y de idioma, fruto de españolismo.

Y en el capricho de las cifras de los años, tras ese período de cuatro siglos y medio de una ruta de dominio, en el 1942, pierde la segunda curva de América el camino del sentimiento material, porque, en lo que allí llegó, no tuvo consciencia de sentido, ni de raza ni de Historia.

Las cifras juegan en la Geografía, y tienen significación para la Historia. El capricho o la coincidencia, hacen ver que pueden repetirse los hechos en sentido distinto. Desde poco tiempo a esta parte—desde 1935—, Eu-

ropa transforma en el curso de años, conceptos tiránicos asentados durante siglos. Es el golpe de maza de lo nuevo, pero inspirado en la razón suprema de la guerra y de la Historia, que se adaptan al justificante novísimo de la Geobélica.

¿Geobélica? ¿Y qué es en sí esta expresión? ¿Qué razón hay en esta ciencia extraña para que entre 1492 y 1942 se trace una línea de semilitud? La castidad en el destino y en los hechos es más que un factor simplista. No se pueden aducir razones, pero se pueden buscar de las coincidencias. Y si en evolución de siglos de Historia, al acortarse las distancias, la América que creó Europa, se alejó de ella al marchar hacia el Pacífico, ahora, al coincidir en la cifra de los años —guarismos iguales—, el camino puede volver a andarse al revés, por el acontecimiento fácil de un hecho que forma a la unión del viejo continente y hace iguales las cifras. El 1, el 2, el 4 y el 9, saltan y se alteran, y trazan, lo que la Geografía, la guerra o la Historia, quieren hacer de ellos: Signos significativos:

¿Quiere usted vitaminas?

Naranjas superiores a **1 peseta kilo**

**JULIA ARNAIZ**

PALOMA, 25

**TELEFUNKEN**

CARLOS VAQUERO. — SAN JUAN, 65? MA2

TOS. CATARRO. BRONQUITIS

Solución **Pautauberge**

CENSURA SANITARIA n° 884

## DE LA MENTIRA A LA VERDAD

## Un estudio objetivo sobre el bolchevismo

por José Ballester Castello

Fué en el Congreso de los socialistas rusos celebrado en Bruselas y Londres en los años 1902 y 1903, donde tras largos debates sobre los métodos futuros de la labor marxista triunfaron por dos votos de mayoría las ideas de Ilijtsch Uljanow Lenin, comunista del ala extrema nacido en Simbirsk el 22 de abril de 1870. En ruso "mayoría" se llama "Bolschinstwo" y "minoría" "menschinstwo". Desde entonces, los partidarios de Lenin se denominaron y fueron denominados "bolcheviques", es decir, mayoritarios, y los socialistas moderados, "mencheviques", es decir, minoritarios.

Casi 15 años habían de transcurrir hasta que, alzados por la revolución de 1917, los bolcheviques ocuparan el poder de Rusia.

El bolchevismo puede ser considerado, desde el punto de vista social, económico, cultural, ideológico o religioso. Sea cual sea empero, el ángulo bajo el cual se le estudie, nunca debe perderse de vista que todos estos aspectos son sólo facetas de una misma y única cosa.

Como sistema económico y social, el bolchevismo se proponía la instauración de la sociedad comunista, es decir, la supresión de toda suerte de propiedad privada y la constitución de una sociedad sin clases, basada sobre la dictadura del proletariado. Para conseguir este fin último, el bolchevismo procedió a la división de Rusia en una serie de territorios homogéneos desde el punto de vista de la economía y de las condiciones geográficas de los medios de transporte, con el fin de llegar así a un desenvolvimiento máximo de las fuerzas productivas.

El bolchevismo aspiraba a la creación de un nuevo tipo de hombre: el hombre colectivo. Con ello ponía los mismos fundamentos del ser espiritual y de toda cultura posible y trataba de traer al mundo una nueva redención, no de especie ideal, sino material y terrena, económica y social. Es por ello, que la revolución bolchevique, no sólo significaba una conmoción de las formas económicas y sociales, sino la inversión de todos los valores: "La fábrica del nuevo hombre".

Este mundo de ideas descansaba filosóficamente en el materialismo evolucionista que, a su vez, se buscaba en la negación de Dios, del alma y de la autonomía e independencia del reino del espíritu. La creación del hombre colectivo era el fin supremo a cuyo servicio se hallaban en Rusia todos los demás aspectos de la vida humana y social, la educación y el arte, la ciencia y la técnica, la literatura y el teatro, la legislación matrimonial y la familia, los clubs de los obreros y los palacios de la cultura, las ideas morales y las reglas de comportamiento social, las casas-cuna y las guarderías infantiles. Bueno y justo era lo que servía a la dictadura del proletariado, malo e injusto lo que la contradecía.

Así, en ese ambiente falso e intópico, Rusia era la negación de todo, y el gran caos de lo incomprensible. Por fortuna, Europa, la

preñable. Por fortuna, Europa, la salvar todo eso, y los territorios ya ocupados, la fe, la creencia en Dios, el concepto del alma y del más allá de la vida, brillan y resplandecen como una aureola de eterna grandeza. Por eso es interesante conocer un poco lo absurdo y lo fanático, y que sepan las gentes el valor de esa acción de titanes que salva a millones de seres condenados a la más terrible de las abyecciones.

## Crónica financiera

### La situación en el año que empieza

Por un exbanquero

Ha empezado el nuevo año y cuantas esperanzas podían haberse puesto en la posibilidad de una finalización de la guerra hay que disiparlas. La guerra sigue. Unos y otros contendientes dicen que será larga. Nosotros no opinamos lo mismo, porque es difícil que las economías de los países en guerra, por muy resistentes que sean, puedan soportar muchos años el enorme desgaste de esta guerra, que es tan grandiosa y amplia como la anterior, y después de la ampliación de la guerra al Pacífico, mucho más extensa, verdaderamente mundial, como nunca lo fuera, adquiriendo proporciones tales en su consumo de espacio económica, que en sus consecuencias no cabe ya soluciones. La baza que ahora se está jugando supone la disposición por parte de un beligerante de reservas decisivas de ciertos productos que no tienen posible sustitución. Sin contar, insistimos, con el enorme desgaste al generalizarse el conflicto y la tensión excesiva que impone en la organización de cuantos elementos económicos entran en liza, principalmente los barcos, ya que la guerra, con su extensión al Pacífico, se hace más marítima que ninguna otra y plantea en toda su gravedad el problema de la dispersión de fuerzas, tanto a Inglaterra como a Estados Unidos.

En fin, un año más en que habremos de echar mano de todo nuestro ingenio y de toda nuestra inventiva para poder mantener a flote nuestra industria, especialmente aquella que trabajaba a base de materias primas extranjeras, si bien habrá que reconocer que en este terreno de los sustitutivos nuestros técnicos han hecho maravillas, produciendo el milagro de mantener casi cubiertas las necesidades del país y en algunos casos hasta exportar parte de la producción.

Por lo que se refiere a los problemas de la alimentación van poco a poco mejorando. En las ciudades habrá todavía algunas dificultades, pero en los campos el régimen dietético ha mejorado considerablemente, con lo cual se pone de relieve que la reconstrucción de nuestra economía agrícola y ganadera entró por la buena vía, y que en el año próximo volveremos a manejar las estadísticas con cifras idénticas a las de los años anteriores a la guerra o estaremos muy cerca de ello.

Y de la mano la solución a este problema estadístico traerá también el arreglo del problema de los precios. Nos agrada hacer esta observación que nace, no de un excesivo pesimismo, sino de la contemplación fría de este ingenio nacional, cuyas etapas se van quemando poco a poco, con paso que, si es lento, no hay duda que es seguro.

VENTA DE **Inertos y Barbados**

SELECCIONADOS

DIRIGIRSE A ISAAC MUGA HARO-(RIOJA)

DE TODO UN POCO

PCR TERUCA

He recibido innumerables cartas de mis simpáticas lectoras rogándome que les escribiese "de todo un poco". Yo, siempre deseosa de complacerlas, intentaré llenar unas cuartillas que no guardan ni un orden ni un concierto, pero que sacien la curiosidad de tan simpáticas muchachas.

Si a los abrigos nos referimos, veremos que para las mañanas siguen imperando los estilos sastres, amplios, con solapas pequeñas, bolsillos de cartera, botones escondidos y aberturas en la parte de detrás. Para por la tarde, como ya en inviernos anteriores, siguen imperando los abrigos entallados adornados con grandes bolsillos y bufanda de piel de las más variadas clases. No obstante el precio elevado de los abrigos de pieles, vemos éstos con una profusión tal, que casi nos llega al alma. Estos abrigos tienen dos ventajas, primera la de que abrigan mucho y segunda, que lo mismo puede irse con él a un partido de fútbol que pueden acompañar a un traje de noche.

Nuestras mujeres de la Universidad, oficinas o deportistas utilizarán para las mañanas traje de lanilla oscura estilo "colegiala", canesú abierto con tres botones grandes, cuello redondo y bolsillos sencillos en los que estribará el detalle del buen gusto. Para completar esta toaleta, quedará muy bien una bufanda de terciopelo o lana que contraste con el colorido del traje.

Llegó la hora del té y al traje mañanero ha de sustituirle otro mucho más elegante. Pueden estar éstos confeccionados en lanilla o crepé negro adornado con dorados, plata, verde esmeralda o rojo ardiente. El negro es un color que se ha llevado, se lleva y se llevará siempre, no dejando ni por un momento siquiera abandonado su trono entre las mujeres que se precien de tener un buen guardarropa. Podéis llevar estos trajes de crepé negro con algún broche antiguo y unos zapatos de color con tacón Luis XV, que armonicen con la simplicidad de líneas de estos trajes de tarde. Ya ha empezado a llover y mis amiguitas temen estropearse estos conjuntos. No tengáis miedo. Recurrid a los impermeables de seda o a la gubardina de corte masculino. Si por el momento no dispusierais de estas prendas, un paraguas de puño largo, caña corta y tela transparente estampada, os servirá para preservaros de la lluvia, al mismo tiempo que vuestro paraguaitas denotará el buen gusto de la dueña.

Durante la mañana hay que ir de prisa a todos los sitios y no son recomendables los zapatos de tacón alto, por eso durante éstas, nuestras prácticas jovencitas utilizan zapatos de tacón corrido o inglés. Guantes de lana para esta misma hora y de antilope para el mediodía. Bolsos de todos colores y lo mismo que ellos, sombreros de todos tamaños y formas. Creo que por hoy, queridas lectoras, queda cumplimentado vuestro encargo.

Diario de Burgos
Apartado 46

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida hoy mismo folleto, condiciones y detalles, que se le remitirán gratis.

ACADEMIA CCC • Centenario, 6 • SAN SEBASTIAN

BARACHOL



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna.

El preferido por los enfermos

Censura Sanitaria número 1 122

LA RECONSTRUCCION EN RUSIA



Las grandes destrucciones naturales de la guerra unidas a las no menos grandes de los bolcheviques, impotentes ante el empuje del ejército alemán, han creado importantes problemas de reconstrucción en Rusia que son llevados a cabo con gran celo por el Gobierno alemán. Para estas obras de reconstrucción cercanas a los frentes de lucha dispone el ejército alemán de la Organización Todt, la cual emplea el crecido número de prisioneros soviéticos en ellas. Estas fotos nos muestran dos aspectos de esta magna tarea: en una, varios prisioneros trabajan troncos para ser empleados en la construcción de casas; en la otra, un especialista de la Organización Todt indica el trabajo a un prisionero



JAPON tiene ciento cincuenta millones de habitantes

En los últimos veinte años la población aumentó en un treinta y cinco por ciento

por Ricardo del CASTILLO

El Departamento oficial de Estadística del Gobierno de Tokio, ha dado a conocer el resultado del censo de población en 1940 el cual se realiza cada cinco años. A partir de 1920, en que la población del Japón alcanzaba los 77,7 millones, en los quinquenios sucesivos dicha población aumentó a 84,8 para el año 1925, a 91,4 para 1930, a 98,9 para 1935 y a 105,2 para 1940. Esto quiere decir que durante veinte años la población en el imperio japonés ha aumentado en un 35 por 100.

En la cifra proporcional de aumento del 5,6 por 100 en el primitivo territorio japonés durante los años 1935-1940, debe tenerse en cuenta que tuvo lugar la guerra de China, cuya duración, en la parte que corresponde a ese lapso de tiempo, es de 5 años y medio, y que esta guerra originó una fuerte emigración de japoneses al continente. En los cálculos de esta emigración no quedan comprendidos los soldados, quienes figuraron en los censos de sus respectivas guarniciones dentro de su Patria.

Si se comparan los porcentajes de aumento que arrojan el territorio propiamente japonés y la totalidad que hoy domina el Imperio, se deduce claramente que los correspondientes al territorio insular son más reducidos. Este resultado no es consecuencia de la mayor fertilidad de Corea, Formosa, concesiones de Kwantung e islas del mar del Sur, sino la evidente demostración de la gran importancia que adquirió la emigración a las colonias. El problema de la emigración es tan creciente en todo el país, que en el territorio insular primitivo se dejan sentir grandemente sus efectos. Por ejemplo, se ha demostrado que de las 46 prefecturas del territorio metropolitano japonés, en 14 se pu-

dieron señalar retrocesos en el censo de población. En el censo anterior, sin embargo, el de 1930-35, sólo se registró dicho retroceso en el territorio de tres prefecturas.

De todas estas cifras del desarrollo que registran en la población, se deduce que se ha luchado con éxito en las campañas contra el exceso de población y la falta de trabajo en los pueblos. Es conocida la tendencia que existe en el Japón, de regresar, en el caso de no encontrar trabajo durante algún tiempo, al pueblo nativo. Para la mejor comprensión de estas grandes fluctuaciones de la población japonesa, debe recordarse que por consecuencia de un particularísimo y tradicional modo de vivir, no hay camas, ni alfombras, ni grandes armarios, sillas, etc., que hagan los traslados de domicilio caros o complicados.

Las 14 prefecturas que experimentaron una considerable reducción en los últimos 5 años, se hallan enclavadas en el este y en el sur de Tokio, zonas precisamente que tienen un gran exceso de población. Además, en comparación con las prefecturas

del Norte, como las del Oeste y Sur, disponen de muy completas redes de comunicación, aquí se han establecido especialmente, las más importantes y numerosas industrias, con lo que, naturalmente, hacia estas prefecturas han desembocado más fácilmente los obreros buscando colocación en las fábricas.

Como ejemplo del enorme aumento de población que experimentan ciudades de regular importancia, citaremos el caso de Amagasaki, población situada entre Osaka y Kobe, la cual vio aumentar su censo de habitantes, durante cinco años, en un 154 por 100. Kawasaki, entre Tokio y Yokohama, creció, durante el mismo tiempo, en un 94 por 100; Kawaguchi (completamente al Norte de Tokio), en un 80 por 100, y Muroan, en Hokkaido—la isla del Norte—en un 65 por 100. Como la tierra cultivable del país es poco o nada susceptible de aumento y las aldeas no proporcionan trabajos de otra clase que reemplacen a las faenas agrícolas, el aumento de población que experimenta en el campo, afluye a la ciudad necesariamente.

Temas de estas horas

El arquitecto don Juan de Villanueva

Madrid va a cumplir una gran deuda que le debe a uno de los españoles más esclarecidos. El Ayuntamiento actual ha decidido organizar un concurso para que sobre la puerta de Atocha, que hoy se llama de Carlos V, se alce una artística fuente que recuerde al gran escultor y arquitecto, al que la capital debe una parte de sus mejoras.

Juan de Villanueva vivió durante los reinados de Carlos III y de Carlos IV. Pero su fama ya provenía de los tiempos de Fernando VI. Tanto era así, que contribuyó con su hermano Diego a la delineación de una parte del Palacio Real, que estaba en construcción. Otras obras notables se deben al arquitecto insigne. Muchos trazados de calles nuevas que se hicieron sobre el Madrid antiguo, muchos edificios viejísimo, sin arte, que se reformaron, entre ellos el llamado Palacio de la Reina, Madrid al final de la calle Mayor, muchas iglesias que se alzaron de nueva planta con un verdadero sentido artístico. Son obras todas que se deben a la incansable actividad de Juan de Villanueva.

Pero en esta nota no nos vamos a referir a lo que Villanueva hizo, con ser mucho, ni al justo homenaje que para honrar su nombre va a llevar a cabo el Ayuntamiento de Madrid. Es otra aspiración distinta la que tenemos. Queremos fijar el hecho eternamente anómalo, que representa el que Madrid se cubriera de edificios

que respondían a un gusto arquitectónico extranjero, teniendo en España arquitectos de un cuño tan españolísimo como lo fué Herrera y lo ha sido también Villanueva. A Herrera se le debe la construcción de aquellos grandes monumentos que representan todo el sano arte arquitectónico de España en los comienzos del siglo XVII: el monumento de El Escorial, la Catedral de Valladolid, etc., etc. Esos, como todos los demás que se deben a sus planos, llevan en sí la línea austera de lo que era netamente castellano en aquella época. Pero en el siglo XVIII, introducido el neoclasicismo francés con la llegada de Felipe V a España, adulterada la línea de perfección española, cuanto se hizo desde el comienzo del 700 hasta casi la mitad del siglo, representa una deformación de lo que hizo Pontú y Des Fleuts en Francia. El Palacio de la Granja, es una prueba evidente de que sólo se tuvo en cuenta la Moda de Versalles, para implantarla en España. Pero al llegar a la vida pública española un arquitecto de los arrestos de Villanueva, que volvió sobre el gusto verdaderamente españolista, las modas francesas sufrieron un apartamiento. Todos los edificios que se levantaron durante el reinado de Fernando VI y luego durante el de su hermano Carlos III, responden a los gustos artísticos de Juan de Villanueva, que no solamente logró implantarlos, sino que fueron tan fuertes que dieron motivo a que ejerciera

EN EL FRENTE RUSO

los «mosquitos» pesan dos toneladas y los «mammoth» 100.000 kilos

El redactor militar del "Volkischer Beobachter", de Berlín, ha publicado un detallado estudio sobre los carros de asfalto soviéticos, desde los "mosquitos" de dos toneladas hasta los "mammoth" de ciento. Desde 1935 —dice el periodista alemán— algunos peritos hablaban ya de 10.000 tanques rusos. Puese hacerse una idea de la realidad de 1941 cuando se piensa que hasta el momento actual, han sido ya destruidos por la Wermacht más de 20.000 carros. Desde 1930 el gobierno soviético prestó toda su atención a la motorización moderna. En 1933 tenía ya seis grandes fábricas de construcción de carros dispuestos a funcionar.

En Julio de 1935, el Consejo de Comisarios del pueblo ordenó la construcción en masa de tractores agrícolas por el procedimiento de la "cadena". Desde 1938 Rusia se encontraba con 483.000 tractores (sin hablar de 200.000 camiones) que podían ser adaptados con rapidez a las necesidades militares. Examinando a continuación la gama de los tanques soviéticos, el perito alemán añade que el "mosquito" es un carro de dos asientos, armado con una ametralladora. Los carros de mayor talla llevan un cañón y con frecuencia son anfibios. El tanque rápido de 10 toneladas va armado con una ametralladora y un cañón del 47.

Los carros pesados son de muchos tipos, aunque se utilizan más los de 33 toneladas tripulados por seis hombres y el de 36, servido por doce. Estos carros van provistos de tres o cuatro torretas con cañones hasta de 75 milímetros y muchas ametralladoras. Después vienen los grandes carros de 52, 70, 90 y más toneladas. En 1926 la URSS construía ya carros de 80 toneladas con un cañón y seis ametralladoras.

Un seguro extraño

Uno de los contratos de seguro más curiosos fué el concertado en la primavera de 1865 por un joven emprendedor con la Sociedad "Phonix" de Londres. El joven solicitó el seguro contra incendios de una caja de 2.000 habanos. Aunque el caso fuese nuevo en los anales de los seguros, la compañía no se negó a aceptar la propuesta y se firmó la póliza. En el otoño siguiente, el joven se presentó a la Compañía, a pedir que le pagasen la suma asegurada, porque todos los cigarros se habrían quemado efectivamente, de una manera muy sencilla, fumándose los. Como el contrato era terminante, el seguro tuvo que pagarse. Pero al día siguiente, le esperó una sorpresa a nuestro joven, pues se le citaba ante los tribunales por "fuego dolosamente aplicado a cosa asegurada". Entonces, las leyes inglesas castigaban este delito hasta con pena de muerte y el acusado pudo darse por satisfecho con la restitución de las 80 libras esterlinas recibidas como indemnización por la Compañía y con el pago de las costas del juicio.

una verdadera influencia sobre todos los constructores de la época.

Como hemos dicho antes, Juan de Villanueva no fué solamente un arquitecto. Fué también un escultor. Y eso que a muchos no les dirá nada, para cuantos tienen un sentido artístico de la arquitectura representa mucho, porque es anular lo frío del arquitecto a lo cálido del escultor. Es decir, no solamente se trabaja con líneas frías, sino que encuentra también para sus concepciones aquél calor artístico que salta sobre el delirio a que necesariamente tiene que entregarse el arquitecto. Juan de Villanueva bien merece el recuerdo de los españoles, sobre todo de los madrileños. Su obra fué notable y más que por lo que hizo, porque toda ella estaba impregnada de tradición española.

Luciano de Tazónera



# El destino combatiente en nuestra generación

por José María Zugazaga

Vayanse de nuestro lado, en hora mala quienes muestran un rostro alegre con el excéntrico ritmo y música de "O O O O Aurora" o el grotesco "Tirolirolero" y permanecen indiferentes ante la tierna armonía, elevada y angélica, que exhala dulzuras de rosa al amanecer, del inefable "Septimino". No comprenderán nunca nuestras acciones, ni los pensamientos por nosotros expuestos serán para ellos inteligibles. Su dormida sensibilidad les hará detenerse con fruición ante pictóricos cubismos y desdeñarán el "poema de caballerosidad hispana"—que dijo Paul Bourget refiriéndose a la inmarchitable sonrisa de Spinola en "La rendición de Breda"—o la sinfonía de colores y suavidad de dibujo de "La Virgen de las Rocas". No nos sabrán comprender esas gentes, repito, ya que quienes anteponen temas dadaístas a la belleza de "Las encinas", de Antonio Machado, carecen de alma vibratoria. Viven fuera de la realidad y jamás podrán percibir los irreprimibles impulsos que nos lanzaron a combatir a la república sin Dios, para borrar con generosa sangre moza la abyección de aquel régimen que constituye baldón de ignominia en la historia de España.

Siempre contemplarán indiferentemente las gestas de nuestra juventud, cuyo sino era combatir por las causas grandes y justas, ayer contra los enemigos de la Patria, hoy frente a la fiera moscovita, cuyo peligro, anunciado por nosotros antes de ser derrocada la Monarquía, hizo que muchos sonrieran y nos motejaran de exagerados y sensacionalistas. Hace unos días el telegrafo me comunicó la angustiada noticia de que en el frente de Rusia había caído el fraternal compañero Enrique Sotomayor, que movido por un sentimiento romántico lo había dejado todo, para luchar por la bandera de los altísimos ideales en aquellas tierras lejanas, torvas, infecundas y llenas de ponzoñas doctrinas.

Evoqué, cuando me sobrepuse de la emoción que la muerte de Enrique me produjera, las agradables charlas que con él sostuve en el diario batallar periodístico. Sotomayor parecía, al hablar, un hombre de más de cuarenta años. Optimista, con una confianza serena y mesurada, su conversación manteníase en tono cálido y áridos problemas eran por él estudiados con gran atención y mi-

nuciosidad. No concebía el amor de esa forma decadente y malsana de Stendhal en su "Armanzia", sino a la manera de un rancio hidalgo español. Reíase de las absurdas escenas que encierra el "Jak" de Daudet y afrontaba los hechos impávidamente, analizándolos con el escalpo de su crítica desapasionada y aguda.

Recuerdo que cierto día le pedí que en un album de autógrafos estampara el suyo. Tras muchos ruegos accedió a ello y en breves líneas afirmaba que el hecho de conocer a los hombres suponía poder gobernar a placer a los pueblos. (Era, en síntesis, la teoría respecto a la psicología de las multitudes).

Cuando fué nombrado director de "FE" de Sevilla, nos separamos con harto sentimiento. No supe de él más que trabajaba con infatigable ardor y posteriormente se me informó que, impulsado por el destino combatiente de nuestra generación, había marchado a Rusia para aplastar a la serpiente bolchevique. Sotomayor, el joven que irrumpía con un caudal de firmes esperanzas, con un magnífico presente y un porvenir brillantísimo—que se columbraba claramente—, habíalo abandonado

todo, familiares, amigos, posición, la Patria, cuanto para él constituía índice agradable y norte de posibilidades.

Había combatido en España contra las fuerzas del mal e iba al otro extremo de Europa a seguir el áspero y duro bregar, sin dar importancia a sus acciones, cual un Tercio de Brujas o del Garillano.

Y aquel receptáculo de generosidades cayó gallardamente, heroicamente. Habíasele propuesto para la Cruz de Hierro y la admisión de todos le circundaba. Era un alto exponente de nuestras virtudes de raza y luchaba para que el violín predominase sobre la "balalaika" y con objeto de que subsistieran la sinfonía "Júpiter" o la alegría del "Lazarillo", jocunda y esplendorosa, en contraste con la literatura rusa, melancólica y atormentadora, pesimista y llena de oscuras tintas de Caravaggio.

Junto a mi recuerdo, vaya la más fervorosa oración para el entrañable amigo Enrique Sotomayor, firme exponente del destino combatiente de nuestra generación.

Madrid, 10 de Enero de 1942.

## Los Estados Unidos como Inglaterra NECESITAN UN FANTASMA

No hay momento un poco difícil para la acción bélica británica que no tenga en los discursos de los personajes y personajes ingleses el colofón de la invasión germánica sobre las islas. Churchill ha manejado con indudable habilidad este presunto hecho, que en momentos dados ha tenido la virtualidad de aglutinar a los descontentos ingleses que ya no podían sufrir con paciencia tanta y tan repetida derrota. Cuando la inquietud se comenzaba a manifestar en el pueblo inglés, siempre se alzaba la voz de Churchill, de Eden o de Duff Cooper, para decir muy enfáticamente: "¡Oh la invasión! Los buenos ingleses debemos estar unidos para rechazarla. Nuestro sacrosanto suelo no puede admitir el que sea hollado por la planta germánica. Inglaterra necesita de todos sus hijos para rechazar al invasor." Esto se ha dicho ya cientos de veces. En cuanto la energía inglesa sufría un brusco descenso, las mismas palabras eran repetidas.

Pero a Inglaterra le ha salido un émulo: los Estados Unidos, Churchill ya tiene un imitador: Roosevelt. En la República norteamericana, ahora, como antes en la Gran Bretaña, ya se comienza a especular con el terrible fantasma de la invasión. En la Casa Blanca, ya se teme a los japoneses. ¿Qué motiva los importantes comentarios del periódico japonés "Japan Times and Advertiser"? Las razones que da este periódico, nacen de un hecho de posibilidad indiscutible. Sin duda éste tiene su base en que a consecuencia de las graves pérdidas sufridas por la flota americana, las fuerzas armadas niponas pueden desembarcar con ciertas facilidades en el continente norteamericano. Si arranca el comentario de Tokio es, sin duda, porque ya ha habido expresiones en este sentido en Norteamérica. Y no sólo las ha habido, sino que para aglutinar el sentimiento bélico norteamericano, al comienzo soñadamente, después de una manera declarada, ya se ha manejado este fantasma de la invasión que tuvo tantos recursos para la "madrecita Inglaterra".

No cabe duda que tanto el sentimiento inglés como el del pueblo yanqui, no son favorables a la guerra. Pueblo demasiado joven, sin tradiciones, sin afanes guerreros, y que ha vivido desde el año 1812 en medio de toda esa exaltación comercial que se comenzó a desarrollar en todo el mundo en el primer tercio del siglo XIX, los Estados Unidos no sienten las ansias belicistas de otros pueblos curtidors en la lucha por la conquista de territorios, que éste ha sido un motivo de continuo batallar entre las pequeñas agrupaciones nacionales europeas. Seguramente por esta causa el pueblo estadounidense, una vez acabada la lucha por su independencia, no ha sentido deseos de emprender ninguna otra acción guerrera, porque las que tuvo en contra de México, y la que fué pretexto España, no puede decirse que hayan sido otra cosa que reacciones militares sin casi importancia, puesto que tenía inmensa superioridad y la proximidad de sus bases.

No es, pues, imposible, que los Estados Unidos tengan que utilizar un vínculo de unión para el sentimiento del pueblo norteamericano, y éste simbo lo de unión se hace más fuerte cuando se hace actuar, no ya tanto sobre el orgullo nacional como sobre el miedo de que sea invadido por unos hombres de otra raza que destruirían toda la fuerza industrial que pacientemente se ha creado en cerca de ciento y medio de existencia independiente.

Les los ANUNCIOS ECONOMICOS

## Prensa extranjera

### Hong Kong y Penang

Los japoneses han efectuado grandes desembarcos en Hong Kong, por lo que no podíamos esperar mantener la isla.

Penang, donde faltaban los armamentos de Hong Kong, ha sido evacuada. Amargos golpes son éstos. Excepción hecha de Somalia—que ha sido recuperada—son los primeros territorios del Imperio británico que han caído en manos enemigas. Tanto Penang como Hong Kong, lo mismo que las Islas del Canal, eran insostenibles a causa de la ocupación enemiga del territorio adyacente.

Constituyen importantes adquisiciones para los japoneses. Desde Penang pueden cerrar el Estrecho de Malaca y hostigar nuestras comunicaciones en el Océano Indico. La captura de Hong Kong proporcionará una amenaza contra sus propias comunicaciones, un nuevo lazo de unión con la Indochina y un puerto de abastecimiento de primera clase para las operaciones contra Chang Kai Chek.

La ocupación japonesa no quedará sin respuesta y recuperaremos ambas islas, pero no ahora todavía.

("Daily Mail", Londres.)

### Desconfianza del poder británico

Mr. Curtin, primer ministro de Australia, ha cableografiado al Presidente Roosevelt explicando los puntos de vista de Australia respecto a lo que debiera realizarse para enfrentarse con los acontecimientos del Pacífico. Esta es la primera vez que un primer ministro australiano ha comunicado directamente con el presidente de los Estados Unidos.

Camberra se alarma ante la falta de fuerzas británicas aéreas y navales en Malaya, y ante la posibilidad de que el Japón capture Singapur. El Gobierno hace urgentes presiones para que se lleve a cabo un gran refuerzo, inmediato, de los contingentes aéreos de Singapur y del Archipiélago Oriental. Los ministros tienen la impresión de que el Gobierno británico y los jefes de los servicios de Malaya, les han engañado completamente respecto a las defensas de Singapur. Consideran que el desembarque de 80 a 100.000 soldados japoneses, procedentes de 30 transportes, en la isla de Luzón, ha demostrado palpablemente la debilidad de los aliados.

Informes del Consejo Asesor de la Guerra, decían hoy que la aviación aliada no tenía esperanza de chocar y entablar combate con

los buques de guerra japoneses en convoy y su escolta de 400 aeroplanos. La audacia, cada vez mayor, de los japoneses y su confianza al enviar enormes convoyes a los puntos estratégicos, se consideran también como una indicación de que la potencia marítima y aérea aliada es muy inferior. Los ministros opinan que la amenaza contra Australia será incommensurablemente mayor, si el Japón sigue avanzando bastante en el vértice Norte; incluso si se mantiene Singapur, se tiene la impresión de que no servirá para nada si se pierde el resto de Malaya.

("Daily Mail", Londres.)

## Se crea oficialmente el Cuerpo de Enfermeras de Falange

En el "Boletín Oficial del Estado" ha aparecido una ley creando oficialmente el Cuerpo de Enfermeras de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

El Cuerpo de Enfermeras de Guerra constituye uno de los matices más importantes y delicados del Servicio Sanitario Militar y él se encomienda a la Sección Femenina de Falange cuyas afiliadas pusieron de relieve durante el glorioso Alzamiento Nacional las cualidades de valor, abnegación y sacrificio imprescindibles para la labor que se les encomendó.

Al Cuerpo que se crea han de pertenecer cuantas estén en posesión del título de enfermeras de Falange y que obtendrán después de haber cursado los estudios que se establezcan.

Una vez en posesión del título de enfermera podrán especializarse mediante unos cursos cuyos estudios se realizarán en dos secciones: enfermeras visitadoras visitadoras sociales y enfermeras de guerra.

En caso de guerra, las abnegadas mujeres españolas, que tantos sacrificios soportaron en la pasada campaña, así en los frentes como en los Hospitales, mereciendo las mayores recompensas de la Superioridad y la gratitud y el cariño de nuestros soldados, serán movilizadas y encuadradas para prestar sus humanitarios servicios allí donde sean necesarios.

### UNA ESPECIALIDAD JAPONESA

## EL PUEBLO DE LOS MARATONISTAS

Grande fué la sorpresa de todos los deportistas al saber que en la olimpiada de Berlín de 1936 la carrera maratón había sido ganada por primera vez por el japonés Kitei Son, y mayor todavía al saber que también el tercer puesto había sido ocupado por otro japonés, Shoryn Nan. Ni siquiera los finlandeses, en la época de su incontestable dominio en esta carrera, o sea, en los tiempos del gran Kolehmainen (1920) y Estenroos (1924), pudieron obtener un éxito colectivo de tanta importancia. Para llegar a una cosa semejante en los anales de los juegos olímpicos modernos, hay que remontarse al año 1912, cuando en Estocolmo los dos sudfricanos Mc Arthur y Gitsham lograron preceder a los norteamericanos Estrobino y Sockalexis.

Sin embargo, la afirmación japonesa no ha sido casual, como podría creerse al principio. Dedicados desde hace mucho tiempo a esta especialidad atlética puramente occidental, los japoneses demostraron bien pronto poseer en abundancia las típicas dotes de los maratonistas: tenacidad a toda prueba con una voluntad de hierro y una resistencia sorprendente para el esfuerzo prolongado.

Los primeros signos de la amenaza japonesa se presentaron en

Amsterdam en 1928, cuando Yamada logró colocarse en el cuarto puesto de la carrera maratón delante del mejor representante de los Estados Unidos Ray y otro compatriota, Tauda. Así, pues, la única nación que logró colocar a dos de sus súbditos entre los seis primeros clasificados fué la japonesa. Es difícil decir cuál hubiera sido el éxito de los maratonistas japoneses en los juegos olímpicos que debían haberse celebrado en Tokio en 1940, pero probablemente hubiesen sido los triunfadores de la clásica carrera de gran fondo.

La mayoría ignora, sin embargo, que los mejores especialistas japoneses viven y se entrenan en un pueblo que por esto se ha llamado el pueblo de los maratonistas, que está en la isla de Shikoku y se llama Sakaide. Forma parte del pueblo el ex-olimpionista Yamada, que se ha dedicado con pasión al entrenamiento de los maratonistas y hoy puede vanagloriarse de tener como discípulo al mejor maratonista nipón, Tamao Shiwaku. Todos los maratonistas de Sakaide utilizan el extraño calzado que tanta curiosidad despertó en Berlín en 1936, que separa el dedo gordo de los otros dedos del pie y que ha demostrado servir a maravilla para las largas y duras fatigas de los maratonistas.



TOS  
ASMA  
GRIPE  
ENFISEMA  
CATARROS  
BRONQUITIS

Si padece usted dolencias antiguas en las vías respiratorias, catarros crónicos, asma, opresión a los bronquios, etc., con PECTORAL RICHELET notará que van desapareciendo sus molestias y sufrimientos. Cesa la tos, se hace más fácil la respiración y podrá dormir con tranquilidad.

EL PECTORAL RICHELET provoca una reacción inmediata de alivio en los enfermos rebeldes a otros tratamientos.

EL PECTORAL RICHELET no contiene alcohol ni azúcar, por lo cual es inofensivo para delicados del estómago y diabéticos. - En farmacias.

Aprobado por la censura sanitaria n.º 203

PECTORAL  
RICHELET

74

# Hoy comienza la Conferencia de Río de Janeiro

## El punto neurálgico estará en las relaciones con los países que se encuentran en guerra con los Estados Unidos

Río de Janeiro. — El optimismo reinante en los medios políticos afectos a la conferencia que hoy comenzará, ha dejado paso, al final de la jornada, a un sentimiento de incertidumbre sobre las perspectivas que se ofrecen a la reunión consultiva de las 21 Repúblicas americanas.

En efecto, aunque el principio de solidaridad no vaya a ser atacado por ningún país del hemisferio y aunque todos los países americanos desean llegar a acuerdos concretos, especialmente en el orden económico, no es menos cierto que la Conferencia —según los posibles cálculos— tendrá que superar obstáculos de importancia. El punto neurálgico de la reunión parece que será las relaciones con los países que actualmente se encuentran en guerra con los Estados Unidos.

Desde luego se afirma en los centros generalmente bien informados que la Argentina no modificará su posición, hostil a cualquier medida que pudiera situar al país dentro de la lucha actual, y que procurará armonizar los deseos de colaboración con los propios intereses.

Los diarios comunican que todo hace pensar en debates muy agitados en el seno de la subcomisión encargada del examen de las cuestiones políticas, y esta misma creencia la abrigan los centros diplomáticos.

Por otra parte no se cree que los Estados Unidos lleguen a plantear dilemas de carácter extremo en el seno de la reunión y que se limitarán a presentar proposiciones de carácter jurídico y económico. De cualquiera de las maneras, la Argentina aparece como el país que puede dar más calor a los debates, por su actitud rotunda y clara. De aquí se deduce el vivo interés que ha despertado la primera entrevista entre Ruiz Guinazu y Summer Welles.

Se estima que esta entrevista así como los cambios de impresiones entre los jefes de las delegaciones americanas servirán para aclarar las posiciones recíprocas antes de que se inicien los trabajos de la Conferencia.—Efe.

### HAN LLEGADO LAS DELEGACIONES DE LAS 21 REPUBLICAS

Río de Janeiro.—Las delegaciones de las 21 Repúblicas americanas se encuentran ya en esta capital desde ayer. Solamente se espera al ministro argentino de Negocios Extranjeros, Ruiz Guinazu, que salió ya de Buenos Aires en avión y llegará probablemente en la tarde de hoy.—Efe.

### EL JAPON SEGUIRA LA CONFERENCIA CON LA MAXIMA ATENCION

Tokio.—Interrogado sobre la ac-

titud japonesa respecto de la conferencia panamericana de Río de Janeiro, el portavoz oficial del Gabinete japonés ha declarado: "Seguiremos el desarrollo de esta Conferencia con la máxima atención. No obstante, confiamos en la prudencia de las decisiones de Iberoamérica".—Efe.

### CONFUSIONES ANTE EL PRINCIPIO DE LAS SESIONES

Washington.—En vísperas de la sesión inaugural de la Conferencia de Río de Janeiro, los medios informados consideran especialmente importantes y acaso decisivas, las conversaciones preliminares que actualmente celebran los delegados de los diferentes países. La llegada de Ruiz Guinazu, retrasada 24 horas por una indisposición, será motivo de importantísimas conversaciones entre Summer Welles, presidente de la delegación norteamericana y su colega argentino. La actitud de la Argentina se califica en los medios bien informados de "recalcitrante" y el problema está en la actualidad, en saber si modificará su actitud. Se sabe, en efecto, que Ruiz Guinazu afirmó hace unos días que "la solidaridad americana, en tanto exprese deseos y actos de asistencia recíproca y colaboración defensiva, no implica un automatismo absoluto y no debe ser confundida con

un sistema de alianza militar". Y sobre la base de esta declaración, las delegaciones de otros países intentarán que la delegación argentina adopte una actitud "más simpática" hacia los puntos de vista de los Estados Unidos.

Otro problema que reclama la atención de los medios bien informados es el de la solución definitiva de las diferencias entre el Ecuador y el Perú, y anunciando se creía que este asunto no sería planteado en el curso de la Conferencia, se sabe hoy, de fuente autorizada, que el delegado del Ecuador, Donoso, ha afirmado que no participará en la Conferencia, si no se encuentra la solución definitiva a las diferencias entre su país y el Perú.

Con relación a la iniciativa dominicana de una declaración común de guerra de las 21 Repúblicas suramericanas contra el Eje, se cree que será rechazada y que, desde luego, provocará violentas discusiones, especialmente por la oposición decidida de Argentina, que mantiene su posición de neutralidad, aún reconociendo el derecho de beligerancia a los Estados Unidos. Se añade en aquellos medios, que los propios Estados Unidos no piden tanto, y que se conformarían con la ruptura diplomática de las 21 Repúblicas americanas con el Eje.—Efe.

## Las fuerzas alemanas han hundido seis barcos mercantes

### y han ave laado seriamente a otro

### En el frente oriental continúan los encarnizados combates

Cuartel general del Fuhrer:

"Varios ataques realizados por el enemigo en el sector meridional del frente oriental han sido rechazados. En los sectores Central y Norte del mismo frente continúan los encarnizados combates. El enemigo ha sufrido ayer también elevadas pérdidas a consecuencia del tiro de nuestra artillería, de los contraataques de la infantería y de la actividad de la aviación.

En el Océano glacial ártico los aviones de bombardeo han hundido un barco mercante que desplazaba 5.000 toneladas.

Un submarino alemán al mando del teniente de navío Sueth ha conseguido hundir en el Atlántico, después de encarnizados ataques, cuatro mercantes enemigos con un desplazamiento total de 21.000 toneladas, que formaban parte de un convoy poderosamente protegido.

En la costa oriental de la Gran Bre-

taña los aviones alemanes han bombardeado durante el día una gran fábrica y, con notable éxito, las instalaciones de un puerto inglés. Un mercante de 8.000 toneladas ha sido hundido por nuestros aviones. Otro buque del mismo tonelaje ha sido seriamente averiado por las bombas.

En África septentrional, el enemigo, apoyado por el tiro de su escuadra, ha proseguido los ataques intensos contra los reductos germano-italianos del sector de Sollum. En Cirenaica occidental se ha registrado actividad de reconocimiento y de artillería por ambas partes.

Los aviones de bombardeo horizontal y en picado de la fuerza aérea alemana han atacado las columnas británicas y los automóviles concentrados en los campamentos enemigos.

El puerto de Malta y los aeródromos de la isla han sido intensamente atacados día y noche por nuestras fuerzas aéreas. Tres bombarderos enemigos han sido puestos fuera de combate en estas operaciones".

Roma.— "Durante la jornada de ayer continuó con intensidad el bombardeo aéreo terrestre y naval contra nuestras posiciones del sector Sollum Halfaya. Nada importante que señalar en Cirenaica occidental. La aviación alemana atacó con importantes fuerzas las instalaciones portuarias y los aeródromos de Tobruk y Derna: bombas de mediano y grueso calibre alcanzaron los objetivos, causando daños considerables y provocando grandes incendios en instalaciones y de-

### Hay que luchar

### contra la propaganda comunista

### Dice el Obispo de Trieste

Trieste.— El obispo de Trieste, monseñor Santin, se ha dirigido a los sacerdotes de su diócesis para invitarles a luchar contra la propaganda comunista.

"Las cartas pastorales y encíclicas, observa el Prelado, contienen excelentes argumentos para la lucha contra el bolchevismo, ese monstruo de injusticia y crueldad, enemigo de la civilización y del cristianismo. Las experiencias de Rusia, España y Hungría debieran bastar para abrir los ojos al mundo. Nuestra misión como pastores es desenmascarar al adversario de nuestro orden. Defendamos nuestro rebaño aún al precio de nuestra propia vida".—Efe.

## Los súbditos británicos deberán abandonar

### Turquía en el plazo de un mes

### LA POLITICA EXTERIOR DE TURQUIA

Angora.— Como ya se anuncia, el ministro de Negocios Extranjeros, Saradjoglu hizo una exposición ante un grupo parlamentario del partido Republicano, sobre la política exterior de Turquía. Aunque nunca se facilitan informaciones sobre las reuniones de este grupo, se cree saber que Saradjoglu dió cuenta a los diputados de las garantías dadas por el embajador británico en Turquía sobre la integridad del territorio nacional, garantizado a la vez por Inglaterra y la U. R. S. S.

Como se recordará, Sir Knatchbull Hugves, embajador inglés, regresó a Angora el día 9, procedente de Moscú, donde permaneció durante las entrevistas celebradas por Eden, ministro británico de Negocios Extranjeros y Stalin. A su regreso Hugves visitó a Saradjoglu al cual dió cuenta, en una entrevista que duró dos horas, de las impresiones recogidas en la capital del gobierno soviético de respetar la integridad del territorio turco.

Saradjoglu puso en guardia a los diputados contra los rumores infundados que circulan nuevamente sobre la actitud de Turquía o sobre la actitud de sus vecinos.—Efe.

### INTERCAMBIO DE MERCANCIAS

Angora.— Los delegados comerciales italianos en Turquía han comenzado unas negociaciones con los exportadores turcos para el intercam-

bio de mercancías entre Italia y Turquía sobre la base de un "clearing". Las conversaciones marchan por buen camino y se espera que en breve plazo serán expedidas a Italia las primeras remesas.—Efe.

### SARADJOGLU DA A CONOCER EL RESULTADO DE SUS CONVERSACIONES CON EL EMBAJADOR INGLES

Angora.— El ministro de Asuntos Exteriores, Saradjoglu, ha hecho una larga información ante el grupo parlamentario del partido republicano, acerca de la política exterior turca. Aunque no se ha publicado ninguna información sobre lo tratado en dicha reunión, se cree saber que el ministro dió a conocer a los diputados el resultado de sus conversaciones con el embajador de Gran Bretaña en Turquía.—Efe.

### INVITACION A ABANDONAR TURQUIA

Estambul.— Las familias británicas residentes en Estambul han sido invitadas por las autoridades consulares británicas a abandonar el territorio de Turquía en el plazo de un mes. Se cree que medidas de carácter análogo han sido adoptadas en otras importantes ciudades de Turquía.

### SE DICE QUE LOS ALIADOS ESTAN DISPUESTOS A PRESTAR AYUDA A AUSTRALIA

Melburne.— El primer ministro australiano, Curtin, ha celebrado una conferencia que duró varias horas con los miembros del nuevo Comité de elaboración de planes, que trabaja en unión con los aliados de Australia en la zona del Pacífico.

Curtin ha declarado que lo tratado en la conferencia ha sido tan importante que no se puede dar referencia alguna sobre ella, ni siquiera de manera general. Solo se puede decir —añadió— que se ha concedido la más estrecha atención a las decisiones acerca de las cuales se ha llegado a un acuerdo de principio a comienzos de la semana actual.

El corresponsal de Reuter en Melbourne comunica que estas declaraciones han sido interpretadas como una sugerencia de que los aliados están dispuestos a prestar ayuda a Australia en los puntos más vitales para su defensa inmediata y también en la zona de batalla del Pacífico en su conjunto. Añade que probablemente en la semana próxima se anunciarán decisiones de gran alcance a este respecto.—Efe.

## La guerra en el Oriente medio

### Comunicado Ingles

El Cairo.— Comunicado del Cuartel General británico del Oriente Medio:

"A pesar de la acción aérea de importancia creciente que fué desarrollada ayer contra nuestras columnas móviles, hemos efectuado nuevos y satisfactorios progresos y se ha mantenido la presión intensa contra las retaguardias enemigas. Durante el ataque victorioso contra la localidad de Sollum, fuertemente defendida por el enemigo, nuestras pérdidas se elevaron a poco más de cien hombres. Durante toda la jornada de ayer, las unidades de la artillería real, en colaboración con la marina real y con nuestras fuerzas aéreas efectuaron un bombardeo intensivo contra las posiciones enemigas de los alrededores de Halfaya".—Efe.

## Se fijan las pensiones a los padres de los sacerdotes muertos a consecuencia de la Cruzada

### Se restablece el reingreso en el Magisterio

Madrid.— El "Boletín Oficial del Estado" publicará hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Jefatura del Estado.— Ley por la que se hacen extensivos los beneficios de la ley de 11 de Julio de 1941 a los padres de los sacerdotes muertos a consecuencia de la guerra de liberación.

Los padres, pobres en concepto legal, de los sacerdotes pertenecientes al Clero catedral, parroquial y conventual, víctimas de la barbarie roja en cualquiera de los supuestos de la ley de 11 de Junio del pasado año, tendrán derecho a los mismos beneficios concedidos a los familiares de los funcionarios civiles.

Los sueldos que se aplicarán serán los que figuraban en el presupuesto de mil novecientos treinta y uno para el Ministerio de Justicia, como dotación de los cargos eclesiásticos desempeñados por los sacerdotes en el momento de su muerte.

En ningún caso, dada la escasa cuantía de dichas dotaciones presupuestarias, el importe líquido de las pensiones será inferior a mil pesetas anuales.

Gobernación.— Decreto por el que

se aprueba el Reglamento de armas y explosivos.

Educación Nacional.— Orden por la que se restablece el reingreso en el Magisterio. Queda restablecido el reingreso en el servicio activo de la enseñanza para aquellos maestros que hayan cumplido el tiempo mínimo de excedencia, anulándose lo dispuesto en el párrafo segundo del número 22 de la Orden ministerial de 2 de Abril último.

Orden por la que se nombra el comité al que se encomiendan los trabajos de organización de la concurrencia de España a la 23 exposición bienal de arte.

Industria y Comercio.— Orden por la que se imponen cuatrocientas cincuenta mil pesetas de multa a la Compañía de Ferrocarriles Bilbao a Portugalete, por incumplimiento de orden sobre suministro de vagones.

Administración central.— Ministerio de Hacienda.— Dirección general del Tesoro.— Circular para cumplimiento de la Orden de 31 de Diciembre último, sobre regularización de los depósitos constituidos en la Caja general y sus sucursales, durante la época de guerra, en zona republicana.

## LA GUERRA Ningún frente está tranquilo

Madrid.—El redactor militar de la Agencia "Efe" escribe:

"Ningún frente de guerra está tranquilo aunque unos se muestren más activos que otros. La guerra total es una realidad que no detiene ni el invierno ni las distancias, ni otros factores. Y los beligerantes trabajan por extenderla a los más lejanos campos; como Suramérica a la que los Estados Unidos desearía ver envuelta por completo en el conflicto.

En Malasia parece dibujarse una vasta maniobra japonesa partiendo de tres puntos de la isla de Bor-

neo hacia el centro y Sur de esta; del mismo modo que avanzan los nipones en tres direcciones por la península malaca para converger en el vértice donde se halla Singapur. Wável querrá defender Java y Sumatra; pero si las cosas no cambian le será difícil. En cuanto a los americanos por ahora tienen poco que hacer en Filipinas, donde han perdido a Olanggapu, y desarrollan una lucha de guerrillas en los montes de Bataan.

En África del Norte, nueva detención de Auchinlen en el desierto en Rusia derrame de sangre con poca variación del frente".—Efe.